
台克球（桌式足球）上海慈善盃
賽昨拉開戰幕。是項以足球規則為
基礎的新興運動，自2014年在匈
牙利發明以來，已成功舉辦了三屆
世界盃，目前已是2020年亞洲沙
灘運動會的正式比賽項目。

■中新社

桌 式 足 球

元朗大埔正式知會足總退出港超元朗大埔正式知會足總退出港超

■■飛馬有意以元朗大球場為主場飛馬有意以元朗大球場為主場。。 網上圖片網上圖片
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近期相繼有運動員退役的消息，包
括足球、壁球、羽毛球等運動員，經過
多年在運動場打拚，經歷了成功與失
敗，接受過歡呼喝彩和噓聲，他們選擇
退役相信是感到不管是對自己還是周邊
支持自己的人或團體無愧了，他們的努
力付出和貢獻值得我們的掌聲。
從事體育報道多年，也看過不少運

動員從成長、成名到退役的過程，曾經
取得過好成績的運動員，他們的退役會
引起較多報道和關注，但不要忘記還有
那些長期默默地貢獻自己的青春而未能
取得成績、或者成績未算突出者，他們
的退役可能是靜靜地退下來而未受到注
意，但他們仍然值得我們鼓掌和致敬。
筆者一向認為運動員是社會的財

富，對他們的培養到成材都是社會的付
出，運動員退役後社會上更應好好珍惜
和運用這些財富，讓他們繼續發光發
熱，除了關心他們退役後的出路外，還
可考慮讓他們利用自己的所長在社會上
發放正能量。已知香港奧委會有一個專

為退役運動員找出路
的部門，如果提升到
在政府層面上去為退
役運動員設想又如何呢？例如在青少年
工作方面，相信特區政府今後會更重視
青少年工作，運動員在體壇上奮進拚搏
的過程，不管是成功或失敗都是鼓勵青
少年努力的正能量。回顧不少退役運動
員現今在社會上都有所成，例如倪文
玲、陳念慈、黃德森、黃金寶、鄭家
豪、山度士等等成功的例子不勝枚舉，
就讓他們攜手起來參與香港的青少年工
作吧，運動員的成功經驗肯定比說教更
易被青少年接受。
香港的社區體育設施十分完備，又

或者安排退役運動員擔任社區體育教
練，進行體育教育和普及工作，通過對
青少年的訓練讓他們認識體育，參與體
育，教導他們建立集體性、紀律性以及
顧己及人的優良品德，這樣退役運動員
既有出路又可從事育人的長遠工作，何
樂而不為呢？ ■資深體育記者 朱凱勤

社會財富
朱凱勤

體壇縱橫

元朗及大埔兩支地區球會都有過光輝日子。2017/18球季，元朗在
教練曾昭達帶領下，於高級組銀牌決賽爆冷大破東方龍獅，捧得半

世紀以來首項頂級聯賽錦標。大埔則先於2016/17贏得菁英盃，上季再力壓
富力R&F及東方等富豪球會稱霸聯賽，成為首支奪港超冠軍的地區球隊。
可惜好景不常，隨着新冠疫情爆發，令兩隊都因為缺乏資金流入，先後退
出今季餘下賽事，日前再正式知會足總，連11月開始的新球季都放棄參
戰，冠忠南區則成為港超碩果僅存的地區球隊。

傳法比奧隨郭嘉諾過戶飛馬
根據足總資料，元朗及大埔目前註冊球員共58人，當中大部分都未落

班。至於連續兩季當選最佳足球明星的法比奧，雖已過了不惑之年，也曾多
次發表退役宣言，但有消息稱他仍獲邀加盟香港飛馬，與今季季中加盟元
朗、來季轉投飛馬的主教練郭嘉諾繼續合作。備受郭嘉諾看重的黎格爾，以
及部分大埔舊將也會一併在飛馬重聚。
此外，由於飛馬在香港大球場作賽的票房數字屢創新低，會方有意趁元朗
棄戰的機會，「空降」元朗大球場作主場。飛馬於2008至2013年以「天水
圍飛馬」名義組軍時，便曾以同一場地作為主場，今次重返舊地，相信會比

在入座率令人失望的香港大球場作賽更適合。

亞足協官網發起西甲最偉大亞
洲球員的票選活動，中國球員武
磊在列。根據票選公告，名單中
有6位在西甲効力過的亞洲球
員，除武磊外，還有効力過奧沙
辛拿的伊朗球員內科南，他曾在
149場西甲比賽中射入24球。
菲律賓球員阿爾坎塔拉在1912

年-1916年以及1918年-1927年
効力過巴塞，他在357場頂級聯
賽中射入369球（142球為正式
比賽），獲得過5座國王盃獎
盃。日本球員乾貴士曾輾轉西甲
球隊伊巴、貝迪斯和艾拉維斯，
在129場比賽中射入14球。
澳洲球員阿洛伊西在2001年

至2007年効力過奧沙辛拿和艾
拉維斯，在154場比賽中射入39
球，並在國王盃中獲得過亞軍。
伊朗球員紹賈伊曾在 2008

年-2014年輾轉西甲球隊奧沙辛
拿和拉斯彭馬斯，在101場比賽
中射入8球。中國球員武磊2019
年初加盟愛斯賓奴，目前在西甲
聯賽出場35次，射入6球。

■中新網

為備戰東京奧運會，在結束為期一周
的軍訓後，國家帆船帆板隊12日在秦皇
島正式拉開本次夏訓的序幕。
國家帆船帆板隊此前結束了在海南為

期5個月的冬訓，並於5月31日轉場河北
省秦皇島市北戴河新區遠洋．蔚藍海
岸，開始第二階段的集訓。據國家帆船
帆板隊領隊朱新建介紹，參加本次夏訓
的運動員共有23人。
國家帆板隊主教練周元國表示，由於奧

運會的推遲，運動員有了更充足的時間解
決自身的問題和鞏固自己的強項。「這次
集訓主要有兩個方面，第一就是體能，在
冬訓的基礎上，讓運動員的體能狀況更上
一個台階；其次就是對一些個別的技術動

作進行針對性強化，比如小風環境下的迎
風搖帆、起航等單項技術。」
「目前運動員還處在恢復階段，從水

上的表現來看，運動員對於訓練計劃完
成比較好，基本達到了預期效果。」周
元國說。 ■新華社

正在澳門集訓的中國乒乓球隊12日晚和澳門
的青少年乒乓球選手進行了交流活動。交流活動
在澳門運動員培訓及集訓中心舉行。來自澳門乒
乓球集訓隊的30多名青少年選手，體驗了國手
們的日常訓練。
國家隊隊員作了簡短的介紹後，澳門青少年選
手在國家隊教練的指導下，和國家隊隊員一起進
行了熱身準備運動。繞場跑、側向滑步、交叉
步、踢腿……國家隊隊員和澳門青少年選手每項
動作都認真完成，一絲不苟。
到了分組訓練環節，11名國家隊男女隊員每
人和兩至三名澳門青少年選手一台，按照常規訓
練的方式，進行了各項技術動作的對練。接發
球、長枱對拉、台內短擺、扣殺……場館裏一片
熱火朝天的訓練景象。
澳門的青少年選手們面對國家隊隊員，打得積
極主動，經常見到一個球打到二十多個回合。國
家隊的隊員們則在停球間隙，結合每人的對練過
程，針對性點評技術動作要領。
參加交流活動的中國隊隊員許昕表示，雖然今
年突發的疫情讓大家意想不到，但澳門進行集訓
的訓練條件、後勤保障都很好，自己能安心訓
練、保持競技狀態。
中國隊教練馬琳表示，澳門乒乓球運動有良好
的基礎，也有不少球迷，有利於推廣這項運動。
這次來交流的澳門選手都很有潛力，未來有良好
的訓練和指導，會有更大的進步。
參加交流的澳門青少年選手表示，很高興能和
自己的偶像面對面練習和交流。國家隊隊員們對
他們很耐心，對技術動作的指導很到位，更加激
發了自己對乒乓球運動的興趣和熱愛。■新華社

香港足球總會已收到佳聯元朗及和

富大埔的正式通知，表明不會參與

2020/2021年度港超聯賽。兩支近年

最成功的地區球會，在頂

級聯賽叱吒風雲的日子也

成為歷史。港超參賽隊數買少見少之下，

可以預期會有大量球員失業。不過年屆

43歲的法比奧仍有意延續球員生涯，消息

稱他會跟隨教練郭嘉諾過戶香港飛馬，新東

家甚至有意改以元朗大球場為主場。

■香港文匯報記者 黎永淦

國乒與澳門青少年選手交流 國家帆船帆板隊
開啟夏季海訓

武
磊
候
選
西
甲
最
偉
大
亞
洲
球
員

■■國乒名將丁寧國乒名將丁寧（（右二右二））與青少年選手交流與青少年選手交流。。 新華社新華社

■■ 奧運冠軍馬龍奧運冠軍馬龍（（右二右二））
與青少年選手對打與青少年選手對打。。新華社新華社

■■ 國家男子國家男子
帆板隊在訓練帆板隊在訓練
中中。。 新華社新華社

■■ 傳年屆傳年屆4343歲的歲的
法比奧法比奧（（上上））將跟將跟
隨郭嘉諾過戶飛隨郭嘉諾過戶飛
馬馬。。 資料圖片資料圖片

■■黎格爾黎格爾（（左二左二））在新賽季在新賽季
也將轉投飛馬也將轉投飛馬。。 資料圖片資料圖片

■■ 郭嘉諾來季將與不少大埔郭嘉諾來季將與不少大埔
舊將在飛馬重聚舊將在飛馬重聚。。 資料圖片資料圖片


